

川西まちづくり委員会の活動を報告します

総務部会

赤羽 武幸 部会長

今年度は、「川西まちづくり計画」の見直しを主要議題として協議を行っています。まちづくり計画は、平成28年の設立時に策定されましたが、その後、活動が継続される中で見直しの必要性が高まったことから、各部会や関係機関の意見も聞きながら見直しをしているところです。

見直し案の主な修正点は、住民が住みやすい地域とするために必要な事業項目の追加、歴史・文化・伝統に関する記述の追加などとなっています。

見直し案は、新年度の総会で承認を得ることを目標としています。

産業の振興部会

西澤 仁史 部会長

三年目を迎えた「川西干し柿」の事業ですが、今年度は柿の不作年であったことから、柿の実の確保に大変苦労しました。最終的には、昨年に近い数量が集まりましたが、全体的に小粒で熟度の足りないものもありました。

干し柿は、皮むきや吊るし、硫黄燻蒸、柿揉みなど多くの作業工程があり、部会のメンバーと応募いただいた地域のボランティアの皆さんと一緒に作りました。製品は12月中旬に「農産物直売所いずみの里」の朝市で販売され、完売となり、地域の皆様にもこの活動が認知されてきていると感じております。

なお、今年も長野県農村工業研究所の滝沢さんにご協力をいただきました。この場を借りて感謝申し上げます。



消防・安全部会

櫻田 幸士 部会長

安心して暮らすことができる地域づくりを目指し、今年度は「川西地区防災講座」を11月2日（土）に実施しました。各自治会の自主防災組織の方々や消防団関係者など、大勢の皆さんにご参加いただきました。

この防災講座では、前半は昨年度作成した「防災訓練ハンドブック」を地域に周知し、実際の訓練に活用してもらえよう、このハンドブックの活用方法について、長野県自主防災アドバイザー・防災士の滝澤克彦さんからお話をいただきました。後半は、前月に襲来した台風19号に対する各自治会の対応について、自治会長の皆さんから報告をいただき、反省を踏まえて今後の対応に関する認識を新たにしました。



子育て教育部会

若林 みよ子 部会長

現代は、テレビ、スマートフォン、ゲームなどのメディアに接する時間が多く、子供から大人までその傾向は強くなっています。その中で、特に子どもへのメディアの危険性や弊害として、SNSを使った犯罪や友人とのトラブル、ゲームへの長時間の依存などが指摘されています。

このような状況の中で、第六中学校区の小中学校では「ノーメディアデー」を設定して、メディアに接触する時間を減らす取り組みをしています。本部会と学校との懇談会において、この取り組みを地域に広げてもらいたいとの要請があったことから、地域への情報発信として「地域みんなでメディアコントロールに取り組みましょう」と題した回覧チラシを作成し配布しました。

チラシにはメディアの影響や、各学校の取り組み（児童生徒へのアンケートの抜粋含む）に関する情報を載せて解説するとともに、地域の皆様に協力をお願いする内容となっています。

活性化部会

内久根 恒 部会長

川西地域では、「岡の里山を守る会」が、以前から蝶の「アサギマダラ」の保護に取り組んでいます。本部会では、この活動をさらに広げることを、守る会の了解のもとに今年度から進めてきました。

具体的な活動として、アサギマダラが好む「フジバカマ」の植生地の拡大で、遊歩道の空き地や、遊休農地への株の植え付けを実施し、秋にはアサギマダラの飛来を確認しました。今後も、さらにフジバカマの植生地を拡大し、川西地域を「蝶の舞う里」にしていくことを目標としています。



フジバカマの花と蝶のアサギマダラ

健康福祉部会

今 佐津雄 部会長

高齢化の波は当地域にも及んでおり、特に単身の高齢者と高齢者夫婦の世帯が増加しています。これらの世帯の主要な課題として、生活必需品の調達方法と、病院等への通院手段の確保です。昨年、民生児童委員の皆様にご協力いただいて調査した結果によると、高齢者世帯が最も不安に思っているのは、買い物と病院への通院でした。親族等に世話になっている方たちが半数いて、残りの半数の方たちは免許を持ち自家用車でスーパーや病院にでかけていますが、免許返納後の交通手段について多くの高齢者が不安を感じると答えています。それは、公共交通機関は運行本数が少ないこと、自宅から停留所まで遠い人が多いこと、家族・親族の支援が期待できないことなどが理由です。一方、営業タクシーは年金生活者には負担が大きく利用回数が限られることから、高齢者向けの安価で便利な移動手段が求められています。

本部会では、昨年からこの問題について調査研究を行い、「川西地区高齢者移送問題の考察と課題」と題した報告書にまとめました。今後、運営委員会においてこの報告書の取り扱いについて検討する予定となっています。